

令和5年度 第2回地域の皆様による学校評価 まとめと見解

八王子市立小宮小学校

校長 安藤 臣一

孟春の候、時下ますますご清祥の段、お慶び申し上げます。日頃より本校の教育活動に際しましてご理解とご支援を賜り誠にありがとうございます。

さて、12月にご協力をいただいた今年度の「第2回保護者による学校評価」についてその結果をまとめましたのでご報告いたします。皆様にはご多用の中、ご意見を寄せてくださり本当にありがとうございました。皆様からいただいたご意見は今後の学校運営に反映させ、さらに充実した小宮小学校を目指してまいります。

【1】実施時期 令和5年12月4日～12月11日

【2】回答率 回収数26

【3】各項目結果のまとめ

A…十分当てはまる B…おおむね当てはまる C…あまり当てはまらない D…当てはまらない E…わからない

No.	評価項目	AB 評価率	CD 評価率	EF 評価率
1	学校の経営方針「伝える つなげる ゴースマイル」を知っている。	61.6%	19.2%	19.2%
2	学校は特色ある取組として「KDD（子ども だけで できる）の取組（自立・主体・自主の推進）」を行っている。	53.8%	15.4%	30.8%
3	小宮小学校が石川中学校や宇津木台小学校と合同で行う取組（地域クリーン活動、挨拶運動、避難訓練、意見発表会等）を知っている。	73.2%	23%	3.8%
4	学校は、子どもたちが安心・安全に過ごせるように、避難訓練などの安全管理に取り組んでいる。	76%	4%	20%
5	学校は、「特別の教科 道徳」を含む教育活動全体を通して、子どもたちが自分の大切さ、他の人の大切さを認め、行動できるような教育をすすめている。	69.2%	15.4%	15.4%
6	学校は、いじめの未然防止、早期発見、早期対応等、いじめを許さない学校づくりに組織的に取り組んでいる。	66%	14.8%	19.2%
7	学校は落ち着いた学習できる雰囲気である。	61.6%	11.5%	26.9%
8	学校は、子どもたちがよりよい学校生活を送れるように取り組んでいる。	73.1%	7.7%	19.2%
9	学校が、「はちおうじっ子 キャリア・パスポート」等を用いて、子どもの生き方や働き方等についてのキャリア教育を行っていることを知っている。	61.6%	23%	15.4%
10	学校は、学習環境の整備に取り組んでいる。	61.5%	15.4%	23.1%
11	学校は、地域に対して、学校だよりやホームページ等で適切に情報を提供している。	73.1%	19.2%	7.7%
12	学校は地域運営学校として、地域とともにある学校づくりを推進している。	61.6%	15.3%	23.1%

【4】項目別評価についての見解

① 回答数について

地域の方からの学校評価は、今年度が初めてです。今回も、地域の地域の回覧板に入れさせていただいたお便りの QR コードから、GoogleForms を使ったの学校評価を実施させていただきました。前回より 5 件多い 26 件のご回答をいただきました。改めまして御礼申し上げます。ありがとうございました。

② 評価項目全般について

12 問あるアンケート項目では、前回よりも肯定的な評価を多くいただきました。自由記述に寄せていただきましたご意見のように、デジタル化が進むことで、ご不便をお掛けすることがあるかもしれません。しかし、このような方法が広まっていく中で、より多くのご意見をいただけるようになることを期待しています。学校の中のことで、地域の皆様に見えにくいこともまだあると思いますが、今後も開かれた学校を目指していきます。

【5】自由記述のまとめ【抜粋】

項目	いただいたご意見	学校の見解
小宮小学校の児童	真面目に取り組まれていると感じます。 今後ますます盛り上がるよう応援しています。	ありがとうございます。励みになります。
地域とともにある学校づくりの推進	子供達と地域高齢者を輪で繋げられる活動が校庭や体育館などであると、未来へより良い教育体験が出来ると思っています。 子供たちは、地域の子供であるが、小宮小学校が地域に開放され、溶け込んでいるとは思えないです。 小宮会館の公園は数少ない子どもがのびのびと遊べる場所。サッカーをしている子どもを注意するのではなく、近隣の住民に理解を求める活動が欲しい。公園の方が先に設置されてます。難しいなら小宮小のグラウンドを開放してほしい。時代なのではないでしょうか？残念ながらこみーもすぐに中止になり、リスクばかり気にされてるような感じます。	大変ありがたいご指摘をいただきました。今後、学校運営協議会等で検討し、具体的に何ができるか考えていきます。 学校公開、運動会などの行事にぜひご参加いただき、児童の頑張っている姿を見に来ていただきたいです。 公園は、市の管轄になっており、市の方でルールが定められています。市のルールに従って学校でも児童に指導しています。貴重なご意見を、ぜひ、市の方にもお寄せいただけると嬉しいです。児童の遊び場確保のため小宮小校庭で、こみーを行っています。こみーは、PTAが運営主体となり、シルバーの方が見守りをしてくださっています。子ども達の遊び場のために、大変ご尽力いただいております。近年の異常な暑さなどで熱中症防止の観点から中止になることもあります。ご理解、ご協力よろしく願いいたします。

項目	いただいたご意見	学校の見解
	<p>たよりが毎月回覧されて来ますが、読みにくく、全部に目を通す気にならないです。詰め込みすぎでは。</p>	<p>近年、ホームページにて、毎日児童の様子などを配信しています。紙面よりも読みやすく、内容も精選しています。ぜひ、ご覧いただきたいです。</p>
<p>その他</p>	<p>アンケート依頼の回覧が回ってきたのが、締切を過ぎていた。アンケート期間が短い。前回のアンケートに対する結果が示されていない。</p> <p>通学路で危険な箇所を見ます。敷地を歩道として広げてもらえたら信号待ちの際見通しが良くなり車からも歩行者が明確に確認でき安全になると思います。</p> <p>通学路で子供が帰校時痴漢に襲われていることを聞いた事がある。</p> <p>夏の間、教室の冷房が無かった(故障していた?)です。暑い教室で授業を受けさせるのは心配なので、改善してほしいです</p> <p>先生方の経験年数や指導の仕方等で、相性が合わないことがある。</p>	<p>今後、回覧板だけではなくホームページでもアンケートを募集させていただくなど、形式・期間を検討していきます。アンケートでいただいたご意見につきましては、こちらの「地域の皆様による学校評価 まとめと見解」のように、前回のものもホームページにて示させていただいております。個別に、返答を希望されます場合は、学校までお問合せください。</p> <p>ありがとうございます。市にもご意見を寄せていただけますと助かります。よろしくお願ひします。</p> <p>ご心配ありがとうございます。危険を感じた場合は、すぐに大人に知らせること。保護者の皆様から警察に連絡をしていただくこと。学校に情報をお知らせいただくことなどをご協力いただいています。学校からも、注意喚起をし、なるべく複数で下校することなどを今後も呼びかけていきます。</p> <p>各教室に冷房はありますが、暑くなりすぎると効きが悪い状態です。そのため、今年度は冷風扇を各オープンスペースに配置しました。直接、市にも要望を出していただけるとありがたいです。</p> <p>貴重なご意見ありがとうございます。具体的にご心配なことがありましたら、遠慮なくご相談していただけると嬉しいです。</p>